

Fecha: 13-01-2026

Medio: El Día

Supl. : El Día

Tipo: Noticia general

Título: "Está lleno de hoyos": reclaman por mal estado de Av. Cuatro Esquinas

Pág. : 2

Cm2: 628,6

VPE: \$ 959.929

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

6.500

19.500

No Definida

APUNTAN A CAMIONES DE ALTO TONELAJE COMO LOS CAUSANTES

"Está lleno de hoyos": reclaman por mal estado de Av. Cuatro Esquinas

Residentes del sector oriente de La Serena aseguraron que el tránsito de vehículos pesados producto de la construcción del nuevo hospital de La Serena ha agravado el deterioro de la vía. Para peor, el proyecto de mejoramiento integral de la calle entre las obras del hospital y Guillermo Ulriksen, aún no tiene fecha clara de inicio.

ROMINA ONEL / La Serena

Si bien el deterioro vial en la calle Cuatro Esquinas de La Serena — fundamentalmente, en el tramo comprendido entre las obras del nuevo hospital de La Serena y la avenida Guillermo Ulriksen — no es una problemática nueva, vecinos del sector aseguran que la situación se ha agravado por el constante tránsito de camiones de alto tonelaje asociados a la construcción del recinto hospitalario.

En ese contexto, la integrante de la directiva de la junta de vecinos Serena Oriente, Erika Rojas, calificó la situación como crítica. "Es impresentable el estado de la avenida Cuatro Esquinas, sobre todo en el sector donde se está



Así se encuentra el tramo de la calle Cuatro Esquinas, entre las obras del nuevo hospital de La Serena y la avenida Guillermo Ulriksen.

construyendo el hospital, debido al traslado permanente de camiones de alto tonelaje para el movimiento de tierra", señaló.

La dirigente agregó que existían compromisos previos asociados al permiso de edificación. "En el Estudio de Impacto Vial (IMIV) quedó establecido que, a cambio del permiso de construcción, los organismos involucrados y la empresa constructora debían velar por la reparación de los daños. Además, se suponía que el Ministerio de Vivienda iniciaría el proceso de construcción de la doble vía", lamentó.

Una percepción similar tiene Víctor Gutiérrez, vecino de avenida Rodolfo Wagenknecht, quien transita habitualmente por el sector. "Está lleno de hoyos y se nota un descuido total por parte de la municipalidad, del Ministerio de Obras Públicas y de Vialidad. Es molesto, porque se nos exige tener al día patentes y contribuciones, pero no contamos con vías transitables", criticó.

"Hay compromisos que no se cumplen y eso se traduce en desgaste de neumáticos, daños en resortes y carrocerías, gastos que finalmente asumimos los vecinos", añadió.

En el sector El Milagro, en tanto, una vecina que prefirió mantener su identidad en reserva, confirma que el deterioro se intensificó con las obras del hospital. "La afectación se

volvió más grave cuando comenzaron a circular los camiones de la construcción, y además pasan sin ningún tipo de precaución. Ojalá la autoridad comunal pueda fiscalizar con mayor rigurosidad", expresó.

En tanto, Elizabeth Castillo, residente de avenida Guillermo Ulriksen, sostuvo que el problema se extiende a otros sectores cercanos. "La vía está en pésimas condiciones por el tránsito de camiones que van a la obra y por los que llegan a dejar mercadería al supermercado. Lo mismo ocurre en Los Jardines y Los Perales, lo que es un problema para quienes tenemos autos bajos", explicó.

Otro vecino, quien también solicitó resguardar su identidad, afirmó sin embargo, que el problema viene desde antes. "El tramo donde están las obras del hospital ya estaba en muy mal estado antes de que comenzara la construcción, pero se ha deteriorado aún más con el paso de los camiones, a pesar de algunas mejoras realizadas por el municipio. El proyecto de ampliación y mejoramiento del MINVU sigue avanzando muy lentamente", aseguró.

RESPONSABILIDAD DEL MUNICIPIO

Consultados por esta situación, desde la seremi de Vivienda y Urbanismo de la Región de Coquimbo afirmaron que la Circular N°2 establece que, tras

la modificación a la Ley N° 8.946 sobre Pavimentación Comunal en agosto de 2006, el SERVIU dejó de tener competencia directa en la conservación de pavimentos, limitando su rol a la fiscalización.

"El mantenimiento de calles y veredas, que son bienes nacionales de uso público, corresponde a las municipalidades, las que deben coordinarse con el gobierno regional para su correcta mantención", señala el documento.

Si bien en septiembre de 2025 el seremi de Vivienda, José Manuel Peralta, presentó ante el concejo comunal de La Serena el proyecto de mejoramiento integral de la avenida Cuatro Esquinas, al cierre de esta edición no se informó una fecha concreta para el inicio de las obras en este tramo en particular.

DISPOSICIÓN REGIONAL

Consultado por El Día, el gobernador regional, Cristóbal Juliá, explicó que la asignación de recursos depende de la priorización de proyectos por parte del SERVIU y el municipio. "Estas iniciativas deben ser presentadas formalmente y, si no cuentan con financiamiento suficiente, se debe solicitar el apoyo correspondiente. En ese contexto, se evalúa la pertinencia y el impacto de cada proyecto", indicó.

Y si bien, señala que existen otros sectores de la comuna con un mayor grado de deterioro — como el camino a Huachalalume — reconoce que el entorno del hospital en Cuatro Esquinas "arrastra dificultades desde hace bastante tiempo. El gobierno regional mantiene disposición permanente para colaborar y evaluar los proyectos que presenten el SERVIU y la municipalidad", recalcó.

PRONTA INTERVENCIÓN MUNICIPAL

Por su parte, el administrador municipal de La Serena, Halid Daud, aseguró que ya existen avances concretos para enfrentar esta situación. "Tenemos identificados los puntos a reparar y actualmente estamos a la espera de los permisos respectivos para iniciar los trabajos de recarpeteo en todo el sector colindante a las obras", señaló.

El funcionario público agregó que para la tranquilidad de la comunidad, "la pavimentación finalizará antes del mes de marzo, previo al inicio del año escolar", afirmó.

“

Para la tranquilidad de la comunidad, la pavimentación finalizará antes del mes de marzo, previo al inicio del año escolar”

HALID DAUD

ADMINISTRADOR MUNICIPAL DE LA SERENA